

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. 7

MAI 1901

No. 5

SAINT-PIERRE DE LA MALBAIE

La baie qui a donné son nom à la paroisse portait à l'origine le nom de baie des Molues ou Morues, parce que ce poisson s'y prenait en abondance par les pêcheurs basques, normands et bretons. Il s'en prend encore beaucoup même aujourd'hui. Les Anglais ont changé *baie des Molues* en *Molue bay* puis en Mal-bay, orthographe actuelle. Jean-Baptiste a repris son bien et dit et écrit Malbaie.

Les registres du comté de Gaspé commencent en 1790. Le missionnaire qui venait de Carleton (alors Tracadiguesh), baie des Chaleurs, baptisa alors des enfants nés en 1788 et en 1789.

On voit aussi un baptême fait par Mgr Hubert, à la Grand'Grave, en 1795, celui d'Angus-Denys McDonald, fils d'Allan McDonald et de Cécile Yvon.

En 1796, il y avait un cimetière catholique à la pointe Saint-Pierre, dans le territoire actuel de Saint-Pierre de la Malbaie, et on y faisait des sépultures.

Les Canadiens établis là avant 1800 étaient les Arbourg, les Chicoine dit Coton, les Dumas, les Plourde, et les Leclerc dit Franceur.

Les Irlandais étaient les Bond, les Buckley, les Callaghan, les Dennehey, les Fleming, les Henley, les Drohan et les Flynn.

Les Français étaient les Rifaux (aujourd'hui on prononce et on écrit Rifeu) et les Yvon. Il y avait aussi une famille Girard, de Guernesey. Quelques années plus tard, la population catholique de la pointe Saint-Pierre était de beaucoup diminuée. Les armateurs européens l'avaient refoulée